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原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/481/2021_2022__E5_AE_9E_

E8_AF_9D_E5_AE_9E_E8_c122_481919.htm 律师当久了有种蠢

蠢欲动坐堂中央断案的欲望，为了寻求观感权且把发表评论

算作一次痛快淋漓的判决了，好歹实话实说不怕错案追究。 

律师的制胜法宝是让真实发挥力量，让最基础的法律概念闪

耀光芒。实话实说不该属于名律师、大律师的专有境界，名

人态的归零是那么的朴实无华。上海大辩护律师翟建奉行公

开取费、公平执业、公信服务三原则，收费高至六、七位数

竟没吓跑客户，不与公检法承办人私下接触，案源却多的闭

门谢客，自觉履行公信服务收到奇效，上海民选东方大律师

，翟建莅临榜首。 回忆去年年末看到广州马克东律师因收取

刑事辩护费100万元涉嫌诈骗被辽宁省公安厅607专案组羁押

审讯的消息时，让我联想到共产党的精神导师马克思和刑法

学马克昌教授，还有上海郑传本律师和郑州李奎生律师，更

不能让我释怀和一直关注此案的原因是全国少的可怜的刑辩

律师和他们经不起敲击的脆弱心灵。 案件结果或许无关紧要

，关键是这一年来发生的一切，以及这起案件所引发的一切

，值得大家思考。 历史上什么时候“名利”组在一起形成一

个词的，没人能说明白。但是在现今信息时代，名和利比任

何时候联系的都要紧，网络一个月就能催生出全国名人“天

仙妹妹”。 名律师的评选条件是什么？执业年限、创收多寡

、大案（要案）数量、职称高低、学历高低、职业地域、担

任社会职务或律协领导、新闻媒体有无宣传等。这本身是因

果混杂的要素，律师职业有自身的规律，岂能套用行政色彩



浓的评选工具。人大副委员长顾秀莲在全国第七届律师论坛

大会上讲到律师是建设社会法制与和谐社会的支柱力量，多

么振奋人心的评价啊！这难道不是我们追究的目标和行动的

指南吗？这难道不是我们未来要肩负的“支柱”吗？ 马克东

律师是一位名律师，名在曾为“广州黑帮黑老大”周广龙辩

护促使最高人大制定刑法修正案以及“孙志刚涉警事件”成

功辩护。 马克东律师是幸福的，全国律协曾经为马克东案开

过两次研讨会并出具了法律意见，所在律所告全国律师书堪

称中国律师历史上的第一书，拉近了全国13万律师的心，聚

集了无穷尽的合力。 马克东律师是幸运的，钟闻东律师关于

马克东律师涉嫌诈骗犯罪的无罪辩护词实体内容丰满厚实、

切中要害，程序部分不卑不亢、据理力争。还有广州的大量

律师挺身而出当庭作证，弥足珍贵的真情友谊！广州的律师

氛围让人艳羡！ 会见难、律师会见权利受限制一直困扰着律

师，有人无奈牺牲当事人利益退缩让步了，有人运用变通斡

旋策略达到目的，有人鼓足勇气和公检法对簿公堂。当法院

以“复制”不是“复印”为由拒绝律师复印阅卷材料，再次

遭到同案其他律师二次拒绝复印要求并炫耀手中“不正当获

取”的卷宗的时候，有泪不轻弹的律师落下了心酸苦楚的泪

水。 在非法定场合进行讯问、提审、调查证人，虽然不必然

导致证据无效的结果，但意见的提出说明我国刑诉立法不具

体、不到位，需要改进。最高人民法院关于马克东一案的书

面指定管辖函应该没有什么不合适，因为法律规定上级法院

可以视案件特殊情况指定管辖或者直接提审，但是本案最高

检没有指定辽宁省所属检察机关行使起诉权似有不妥之处。 
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